



ANDRE REICHARDT

SENATEUR DU
BAS-RHIN

VICE-PRESIDENT DE LA
COMMISSION DES
AFFAIRES EUROPEENNES

SECRETAIRE DE LA
COMMISSION DES LOIS

PRESIDENT DU
GROUPE D'AMITIE
FRANCE-AFRIQUE DE L'OUEST

CONSEILLER REGIONAL
GRAND EST

Monsieur Emmanuel MACRON
Président de la République
Palais de l'Elysée
55 rue du Faubourg-Saint-Honoré
75008 PARIS

Paris, le 18 décembre 2018

Monsieur le Président de la République,

Vous avez fait connaître votre intention d'aller à la rencontre des maires de France, région par région, « afin de bâtir le socle de notre nouveau contrat pour la Nation ».

Je me permets de vous suggérer de vous rendre spécialement en Alsace, où le besoin d'écoute est particulièrement fort pour au moins trois raisons.

La première a naturellement trait au terrible attentat de Strasbourg. Vous avez bien voulu rendre un hommage appuyé aux forces de l'ordre et aller à la rencontre des commerçants dès le lendemain de l'issue du drame.

Pour autant, comme vous le savez, l'Alsace et le département du Bas-Rhin en particulier constituent une zone très sensible à la menace terroriste dont la capitale Strasbourg est devenue une cible potentiellement récurrente.

La population a incontestablement besoin d'être rassurée, et votre disponibilité à l'égard des maires qui sont régulièrement sollicités, me paraît éminemment souhaitable.

La deuxième raison tient à l'incompréhension de la population devant l'intégration, décidée sans son consentement, de sa région dans le Grand Est.

Force est de constater à cet égard que la Déclaration de Matignon proposant une « Collectivité Européenne d'Alsace » ne modifie rien à cette incompréhension.

Il me semble là aussi souhaitable d'offrir aux alsaciens une écoute qu'ils n'ont pas eue lors de la constitution des grandes régions.